

statt „aber bei den“ soll es heissen „über beide“ und Z. 9 von unten statt „bei den“ soll es heissen „beider“; weiters Seite 357 Zeile 10 von oben soll es statt „halbgelber“ heissen „hellgelber“ und Zeile 13 statt „Abo“ soll es heissen „Albis“, dann Zeile 4 von unten soll es statt „Kostenau“ heissen „Rosenau“ und Zeile 6 endlich statt „Inn-
ufern“ soll es heissen „In äussern“.

Pfarrer Münch.

Münchengerätz in Böhmen, im April 1859.

Der Mensch denkt und Gott lenkt. So freute ich mich heuer, unserer Verabredung gemäss Ihrer Tauschanstalt nützlich zu sein, als mich am Abend des 7. März durch böse Menschen ein grosses Brandunglück traf. Alle meine 24 Klafter langen Oekonomie- und Geschäfts-Localitäten sammt ihrem Inhalte wurden ein Raub der Flammen und nur mit übermenschlicher Anstrengung gelang es, das nur 3 Klafter von der Flamme entfernte Hauptgebäude, die Apotheke selbst zu retten. Mein wissenschaftliches Cabinet war dem Feuerstrahle auch ausgesetzt, jedoch zersprangen daselbst glücklicherweise die Glastafeln nicht. Mein Schaden beläuft sich auf 5000 fl., die Assecuranz reicht nicht einmal zur Deckung des 16 Klafter langen nothwendigsten Gebäudes, Kapitalien besitze ich nicht, im Gegentheile Schulden noch vom J. 1835, wo ich das Geschäft anfang und nun wieder anfangen muss. Meine Aussichten sind traurig, Gott beschütze unsere Freunde vor ähnlichem Unglück. W. J. Sekera.

Personalnotizen.

— Hugo von Mohl's Portrait nebst Namens-Autograph, nach einer Photographie von Hampfstängel in München, lithographirt von Rud. Hoffmann, erschien bei Lenoir in Wien in der vom letzteren herausgegebenen Gallerie ausgezeichnete Naturforscher.

— General Welden's Statue, von Hans Gasser in Erz gegossen, ist vollendet und wird im Laufe dieses Monates am Schlossberge in Gratz aufgestellt werden. Die Enthüllung des Monumentes wird jedenfalls Veranlassung zu einer militärischen Feierlichkeit geben, ob dabei auch von Seite der Gratzter Botaniker und Hortologen eine Demonstration beabsichtigt wird, ist uns unbekannt.

— Robert Fortune, der zum vierten Male eine Forschungsreise nach China unternahm, wo er diesmal ein Jahr verweilte, hat sich bereits nach Washington eingeschifft, nachdem er eine Menge Pflanzen nach Nordamerika vorausgeschickt hatte.

— Dr. Fr. v. Siebold, welcher seit einigen Jahren in Bonn lebte, erhielt einen ehrenvollen Auftrag an der Seite des holländischen Gesandten in Japan.

— Linné's Portrait, gestochen von Andorf nach einem jetzt in Leyden sich befindlichen Bilde, das im Jahre 1732 gemalt wurde, ist in Berlin erschienen.

— Fr. Chauvin, Professor der Botanik in Caen, starb daselbst 62 Jahre alt zu Anfang Februars.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Österreichische Botanische Zeitschrift = Plant Systematics and Evolution](#)

Jahr/Year: 1859

Band/Volume: [009](#)

Autor(en)/Author(s): Anonymus

Artikel/Article: [Personalnotizen. 167](#)